

Viernes 27 de abril de 2018

SECRETARIO

Recibe SAGARPA reconocimientos por uso de tecnologías digitales para optimizar servicios a productores.- Empatar los calendarios agrícolas con el apoyo de las tecnologías digitales, son acciones que se están realizando en la **SAGARPA**, con la finalidad de dar respuestas cada vez más oportunas, eficientes y transparentes a los productores del campo nacional. Así lo señaló el titular de la **SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, en la presentación de los reconocimientos U-GOB que la empresa u-GeOBe entregó a la dependencia federal, por los Proyectos del Gobierno Digital 2017: “PIMAF, Innovación y Productividad para el Campo Mexicano” y “Servicio de Seguridad de la Información, Estratega 2017”. Cabe destacar que en el caso del PIMAF se concedió el reconocimiento por ser la primera ventanilla electrónica en la **SAGARPA**, así como por la implementación de la APP móvil para proveedores, lo que permitió dar seguimiento a la entrega de incentivos a más de 500 mil productores a nivel nacional, ubicados en los lugares de mayor marginación del país. Acompañado por el subsecretario de Agricultura, Jorge Zertuche Rodríguez y el Oficial Mayor, Marcelo López Sánchez, el **secretario Baltazar Hinojosa** precisó que con estas herramientas y plataformas digitales se logra una mayor seguridad de la información y un mayor margen de maniobra y transparencia en el trabajo de la Secretaría, con el objetivo de hacer cada vez mejor las cosas entre autoridades y productores. - **El Arsenal / Hoy Tamaulipas / Red Financiera / Hoja de Ruta Digital / Talla Política / NTX Noticias / Noti Radar / 20 Minutos / Calle México / Panorama Agrario / Enfoque Noticias / Exprés / Quadratin / Informate / Acustik / Azteca Digital / Lado / Vorágine / Clase Turista**



Gente detrás de dinero / La buena leche de Anaya... y de Baltazar por Mauricio Flores.- El único candidato presidencial que asistió a la asamblea anual de la Federación Mexicana de Lecherías fue Ricardo Anaya; Andrés Manuel López Obrador canceló el domingo por la noche (del primer debate) pero envió a Víctor Villalobos, quien sería su secretario de agricultura en caso de ganar la presidencia; El Bronco ni los peló, Margarita Zavala dijo que su agenda no le permitía conversar con la clase media del campo, y José Antonio Meade... pos no fue. Quien sí asistió al Campo Marte con los propietarios de casi 2 millones de cabezas de vacas, que producen 30 millones de litros diarios de leche, fue el nuevo **secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa**, quien reconoció -cosa que no se había hecho- que los 240 mil ganaderos del país son también agricultores que trabajan 600 mil hectáreas de cultivos forrajeros. Uno de los compromisos que más les agradó del candidato del Frente por México fue el de efectuar una reingeniería de la administración pública para, que de ganar, los apoyos y política comercial de leche se desarrollen desde **SAGARPA** de tal manera que Sedesol (hoy a cargo de Eviel Pérez) se encargue específicamente a los subsidios sociales y que la Secretaría de Economía, que lleva ahora Ildelfonso Guajardo, no establezca por su parte las políticas de cupos de importación sin considerar la realidad productiva de las lecherías.- **La Razón, 18**

MONITOREO

Difundido el jueves 26 de abril del 2018.

SECRETARIO

Posponen pláticas sobre nuevo ingreso objetivo a la tonelada de maíz
Ciudad de México.- Luego de una prolongada reunión **con el titular de Sagarpa, Baltazar Hinojosa**, para negociar que se fije un nuevo ingreso objetivo a la tonelada de maíz, se determinó posponer a mayo un nueva mesa de diálogo para tratar en específico ese tema. Sin embargo, lo que sí se confirmó fue la decisión de pagar todo lo que se adeuda, incluyendo a los familiares de aquellos productores que murieron en estos últimos tres ciclos agrícolas en espera de que se les pague ese apoyo. Así también se acordó que para el pago de los apoyos del ciclo 2016-2017 se aceptará la factura de la agricultura por contrato. Así también se acordó un apoyo de 900 pesos a la tonelada de trigo con lo que los productores recibirán un ingreso

de 4 mil 900 pesos. En la reunión, en la que además de los dirigentes agrícolas el sector social y privado fueron acompañados por el secretario de Agricultura y Ganadería del Estado, Juan Enrique Habermann así como por el director regional de Aserca, Rolando Zubía entre otros funcionarios de Sagarpa.

<http://www.lineadirectportal.com/publicacion.php?noticia=380568>

Paga SAGARPA adeudos a agricultores

Cd. Victoria, Tam. – El 95 por ciento de los agricultores de Tamaulipas a quienes la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, (SAGARPA)**, le adeudaba el apoyo a la rentabilidad, ya recibieron su pago, aseguró Agustín Hernández Cardona, presidente de la Unión Regional Agrícola del Norte, (URAN).

“Solo faltan por recibir su pago alrededor de 700 productores que representan cerca del cinco por ciento del total. No se les ha pagado por detalles menores, pero solo es cuestión de días” detalló. Explicó que los pagos se agilizaron en las últimas semanas luego de que asumió la **titularidad de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, porque se implementó un mecanismo que destrabó el dinero. “El problema se estaba dando porque la **SAGARPA** pedía que por cada agricultor se integrara un expediente para justificar el dinero que se le entregaría porque era recurso de otra bolsa diferente. Eso hacía que el pago fuera muy lento” refirió. Sin embargo, dijo, durante las últimas semanas se ordenó que para que un productor recibiera el pago bastara con que presentara la factura que amparara la cantidad de grano que había vendido. “Gracias a eso los pagos fluyeron rápidamente y ya el 95 por ciento de los compañeros recibieron su liquidación” mencionó. Hernández Cardona recordó que eran poco más de 16 mil agricultores a quienes la **SAGARPA** les debía poco más de 1,100 millones de pesos del apoyo a la rentabilidad, a razón de 430 pesos por tonelada de sorgo y 500 pesos por la de maíz de la cosecha del ciclo Otoño-Invierno 2016-2017.

<http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/26/paga-sagarpa-adeudos-a-agricultores/>

Se registraron 19 impactos del Boletín 115.- “Recibe SAGARPA reconocimientos por uso de tecnologías digitales para optimizar servicios a productores”.

Portales de Internet: 19

Boletín 115.- “Recibe SAGARPA reconocimientos por uso de tecnologías digitales para optimizar servicios a productores”. Empatar los calendarios agrícolas con el apoyo de las tecnologías digitales, son acciones que se están realizando en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), con la finalidad de dar respuestas cada vez más oportunas, eficientes y transparentes a los productores del campo nacional. Así lo señaló el titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, en la presentación de los reconocimientos U-GOB que la empresa u-GeOBe entregó a la dependencia federal, por los Proyectos del Gobierno Digital 2017: “PIMAF, Innovación y Productividad para el Campo Mexicano” y “Servicio de Seguridad de la Información, Estratega 2017”. Cabe destacar que en el caso del PIMAF se concedió el reconocimiento por ser la primer ventanilla electrónica en la SAGARPA, así como por la implementación de la APP móvil para proveedores, lo que permitió dar seguimiento a la entrega de incentivos a más de 500 mil productores a nivel nacional, ubicados en los lugares de mayor marginación del país. Acompañado por el subsecretario de Agricultura, Jorge Zertuche Rodríguez y el Oficial Mayor, Marcelo López Sánchez, el secretario Baltazar Hinojosa precisó que con estas herramientas y plataformas digitales se logra una mayor seguridad de la información y un mayor margen de maniobra y transparencia en el trabajo de la Secretaría, con el objetivo de hacer cada vez mejor las cosas entre autoridades y productores. Subrayó que con la ayuda de las tecnologías se está en la dirección correcta, en una dinámica para evolucionar y cambiar, con el fin de proporcionar un mejor servicio de los trabajadores a los productores del país, recursos que coadyuvan y abonan a la transparencia y rendición de cuentas. En el evento, se hizo hincapié en que con estas acciones, medidas y candados se reducen los llamados “hoyos” en los sistemas digitales para que sean mucho más seguros y confiables, además de evitar a los hacker cibernéticos, y en el caso de las actividades de auditorías tener un desempeño más objetivo, veraz y sin opacidad.

<http://www.elarsenal.net/2018/04/26/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/>

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/340149/Recibe-SAGARPA-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores.html>

http://redfinancieramx.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38563

<https://hojaderutadigital.mx/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de->

[tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/
http://www.tallapolitica.com.mx/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/](http://www.tallapolitica.com.mx/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/)
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7086458/t,Reconocen+proyectos+digitales+de+la+Secretar%C3%ADa+de+Agricultura/>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/361561/0/reconocen-proyectos-digitales-de-la-secretaria-de-agricultura/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/525756>
<https://www.callemexico.com/sociedadypoder/recibe-sagarpa-reconocimientos-uso-tecnologias-digitales-optimizar-servicios-productores/>
<https://panoramaagrario.com/2018/04/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/>
<http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/sagarpa-empata-calendarios-agricolas-con-el-apoyo-de-las-tecnolog-digitales>
http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=167913
<https://edomex.quadratin.com.mx/recibe-sagarpa-reconocimiento-por-uso-de-tecnologia-digital/>
<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/363479-reconocen-proyectos-digitales-de-la-secretaria-de-agricultura.html>
<https://azteca.digital/2018/04/26/reconocen-proyectos-digitales-de-la-secretaria-de-agricultura/>
<http://acustiknoticias.com/2018/04/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/>
<http://lado.mx/noticia.php?id=963371>
<https://www.voragine.com.mx/2018/04/26/recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales-para-optimizar-servicios-a-productores/>
<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15786-recibe-sagarpa-reconocimientos-por-uso-de-tecnologias-digitales>

SAGARPA

Impulsa “Conéctate al Turismo” a México: Sectur

La Secretaría de Turismo dio a conocer los resultados del programa “Conéctate al Turismo”, en donde informa que esta plataforma a partir de su creación -en

noviembre de 2016- se ha convertido en una importante herramienta para impulsar la proveeduría, beneficiando a pequeñas y medianas empresas, generando empleos y derrama económica en las poblaciones cercanas a los destinos turísticos del país.

A la fecha 2 mil 608 empresas nacionales se han beneficiado con la plataforma “Conéctate al Turismo”, lo cual confirma el impacto positivo que este programa ha tenido en el sector.

El documento apunta que de noviembre de 2016 a marzo de 2018, 2 mil 122 empresas mexicanas se han sumado a la plataforma con el propósito de capitalizar las oportunidades de negocios de los 3 mil 500 requerimientos de bienes y servicios que ofertan prestadores de servicios en los diferentes destinos. Es importante señalar que en el programa participan empresas de todo el país.

La Secretaría de Turismo precisó que hasta marzo de 2018, a través de “Conéctate al Turismo”, se han realizado 13 Ruedas y Encuentros de Negocios de este programa, en los que han participado más de mil 800 empresas y se han generado 8 mil citas de negocios, con una expectativa de compra a mediano y largo plazo de mil millones de pesos.

Asimismo, en conjunto con el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), con Nacional Financiera (Nafin), Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) y con Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) se crearon 21 esquemas de financiamiento que fortalecen las capacidades de las empresas participantes y de las posibles relaciones comerciales que puedan surgir entre ellas.

En el rubro de “Impulso a la Tecnología e Innovación Mexicana de los Prestadores de Servicios Turísticos”, los resultados de “Conéctate al Turismo”, la Sectur señaló que se puso en marcha un módulo especial para vincular las necesidades de innovación y tecnología con los Centros CONACYT y las empresas mexicanas de base tecnológica, para abrir oportunidades en el sector que no se habían visualizado y por otro lado, creando destinos turísticos más competitivos con productos y servicios innovadores y tecnológicos.

“En la rueda de negocios en Puerto Vallarta 2017 se dio el enfoque tecnológico, por lo que fueron los directores de nuevos proyectos y responsables de tecnología, quienes dieron a conocer sus requerimientos y se reunieron con los proveedores de estos bienes y servicios”, recordó la dependencia federal.

http://www.milenio.com/tianquis-turistico-mazatlan-2018/tianquis_turistico-

[mazatlan 2018-sustentabilidad-turismo-playas-carreteras_0_1164483689.html](http://almomento.mx/mazatlan-2018-sustentabilidad-turismo-playas-carreteras_0_1164483689.html)

Chapingueros implementan Referéndum Popular sobre la construcción del NACIM.- CIUDAD DE MÉXICO, 26 de abril (AlmomentoMx).- La semana pasada el profesor Sócrates Galicia Fuentes investigador y fitotecnista de **la Universidad Autónoma de Chapingo (UACHh)** organizó un simposio que llevó por nombre “Primer Diálogo Nacional sobre el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México” en la sala Emiliano Zapata de la misma Universidad. En este encuentro el profesor Sócrates expuso el “Plan de Lucha en Defensa de la Naturaleza y la Vida”. Este plan pide la cancelación inmediata del proyecto, corregir daños, declarar a la Cuenca del Valle de México como Área Natural Protegida y como Patrimonio Cultural de la Humanidad, y que se declaren las actividades agrícolas, ganaderas, silvícolas y las artesanías de la región como actividades estratégicas prioritarias del país. En el simposio en el auditorio Emiliano Zapata el investigador expuso en un primer momento el estado de la situación de este mega proyecto. Posteriormente los afectados de los pueblos y municipios de Texcoco, dieron testimonio de los problemas y violaciones de derechos humanos y ambientales que se han generado desde 2006. Los afectados exigieron la cancelación de la obra debido a los problemas socio ambientales que se han reunido en esta zona de conflicto. Algunos de éstos son la entrada de empresas mineras que se sirven de material pétreo para la construcción del nuevo aeropuerto. Mientras que lo que reciben de regreso es material que extraen del suelo salino-sódico o “tequesquite” del Vaso de Texcoco, que es un material tóxico salitroso y alcalino, con altos niveles de carbonatos, cloruro y boros según ha estudiado el profesor Galicia Fuentes a partir de pruebas que realizó en el área conocida como los Tlateles o “el moño” que colinda con el área federal del nuevo aeropuerto que es parte del municipio de Chimalhuacán. También denunciaron que no se les preguntó su opinión sobre esta construcción, cuando se sabe que cuando se va a realizar una obra pública debe de tomarse en cuenta la opinión de los habitantes de la región en cuestión.

<http://almomento.mx/chapingueros-implementan-referendum-popular-sobre-la-construccion-del-nacim/>

Desconfían de seguro agrícola.- En reunión con autoridades de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**,

productores agrícolas conocieron un nuevo programa mediante el que se busca implementar un seguro para proteger la parcela, aunque los campesinos desconfían del mismo en virtud de que no protege la cosecha, según lo señaló el productor Vicente Victorio Robles, de la comunidad Cuauhtémoc, municipio de Cuencamé. El también presidente del Consejo de Vigilancia del Sistema Producto Frijol del Estado de Durango explicó que el referido seguro agrícola se pagaría con las aportaciones, en partes iguales: de la Sagarpa, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de los propios productores, un esquema mediante el cual se podrán proteger hasta 40 hectáreas de distintos cultivos. “Por experiencia, sabemos que el problema es que las instituciones nunca han cumplido en el pago de los seguros; en este caso se trata de un seguro que apoya la parcela, no la producción. Si por ese seguro se va a pagar 200 pesos por hectárea y si se protegen 40 hectáreas, vamos a desembolsar ocho mil pesos, lo que resulta muy caro para los campesinos”, añadió el entrevistado. El inconveniente, insistió el informante, es que las autoridades federales están asegurando la parcela, no la producción. Esto apenas está empezando; vamos a meter toda la papelería, a pagar la prima de nuestro seguro. Sin embargo, este trámite lo quieren hacer a través de las empresas aseguradoras, enfatizó Victorio Robles. Si anteriormente existían ocho empresas aseguradoras que se dedicaban a proteger los cultivos, con la intervención y aprobación de las autoridades estatales y federales, ahora se habla de alrededor de 16 empresas que ingresarían a este nuevo programa, lo cual refleja el beneficio que recibirán las mismas una vez que los productores agrícolas contraten el mencionado seguro.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/958319.desconfian-de-seguro-agricola.html>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7087157/t,Desconf%C3%ADan+de+seguro+agr%C3%ADcola/>

SECRETARÍA

Busca Edomex denominación de origen del mezcal.- El gobernador del Estado de México aseguró que la administración realizará las acciones necesarias para obtener la Denominación de Origen del mezcal que se produce en 15 municipios mexiquenses, pues aseguró que esta distinción permitirá a los productores impulsar la comercialización de este destilado, tanto en el país como en el extranjero. En la

visita que realizó a la Destiladora El Palmar, en Malinalco, el mandatario mexiquense explicó que hace un año se presentó la solicitud para obtener esta denominación, y confió en que este objetivo se concrete este año, debido a algunas peculiaridades del mezcal mexiquense, como ser elaborado con planta criolla, su proceso artesanal o su gran calidad. Acompañado por el secretario de Desarrollo Agropecuario, por el delegado estatal de la **SAGARPA**, y por el alcalde de Malinalco, el gobernador aseguró que los productores de mezcal, que en la entidad suman 800, también contarán con capacitación para comercializar mejor esta bebida, tecnificar el proceso de destilación y mejorar sus alambiques, ya que la intención es trabajar en unidad, para impulsar la venta y la calidad de este producto.- **Milenio, 1 / El sol de Toluca, 1 / Crónica, 27 neg / Impulso, 1 / La Tribuna, 1**

Plátano, gran ganador en nuevo TLCUEM.- En 2017, México exportó más de 64.5 mil toneladas de plátano a la Unión Europea, lo que se tradujo en 17.7 millones de euros, pero esta cifra podría aumentar después del acuerdo que los negociadores nacionales consiguieron en el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea, el cual logró eliminar los límites en los cupos que tenía el producto nacional. "(El plátano) es uno de los productos que realmente resultaron ganadores en esta negociación, hay que recordar que México tenía un cupo muy limitado de 2 mil toneladas anuales para la introducción de plátano, 2 mil toneladas es prácticamente nada, y lo que se acordó con la Unión Europea es no limitar los volúmenes de exportación de plátano, México va a poder enviar los volúmenes de producción que tengamos disponibles para la exportación al mercado europeo pagando 75 euros por tonelada", dijo Raúl Urteaga, coordinador general de asuntos internacionales de la **SAGARPA**, en entrevista.- **El financiero, 14**

Nombres, nombres y nombres...por Alberto Aguilar.- Este fin de semana y hasta el martes 1 de mayo será el Festival Gastronómico "Comali" que organiza CIE de Alejandro Soberón. Es un primer ejercicio bajo el concepto "Sabores Polanco" en coordinación con SECTUR y **SAGARPA**. La idea es fomentar la gastronomía nacional. Habrá más de 200 expositores y 100 restaurantes de 25 estados que presentarán 300 platillos y 400 etiquetas de vinos nacionales, tequilas y mezcales. Será en Chapultepec junto al Auditorio.- **El Herald de México, 33**

Desplegado.- Se llevará a cabo los días sábado 28, domingo 29, lunes 30 de abril y martes 1 de mayo del 2018, el Festival Nacional de la Gastronomía Mexicana "Comali" en el parque Ecológico de Chapultepec; entre los organizadores se

encuentra la **SAGARPA.- Reforma, 8**

Desplegado / Celebramos aprobación de la nueva ley de desarrollo forestal sustentable.- El día de ayer 26 de abril fue aprobada la nueva Ley de Desarrollo Forestal Sustentable. Celebramos que se mantengan las atribuciones de la SEMARNAT como cabeza del sector forestal. La nueva Ley también permite una muy estrecha colaboración entre la **SAGARPA** y la SEMARNAT para canalizar coordinadamente los subsidios destinados a un desarrollo sustentable del campo.- **El Universal, 25 / Excélsior, 27 / DOF 27.04.18**

El gran perdedor del debate y la alianza PRI-PAN / Desde El Centro.- Entusiasmado por su buen desempeño en el primer debate presidencial, el candidato del PAN, Ricardo Anaya, acudió ayer al Tercer Foro Nacional de Lechería, que organizó en el Campo Marte su asesor para cuestiones del agro Vicente Gómez Cobo. José Antonio Meade Kuribreña (PRI) no asistió y Andrés Manuel López Obrador, de MORENA, envió a Víctor Villalobos, el ex responsable de las Relaciones Internacionales de la **SAGARPA** y posible titular de la misma en caso de que gane el PEJE en los comicios del primero de julio. Fue quien arrasó con sus propuestas de políticas públicas en beneficio de los más pobres del país, los productores agrícolas minifundistas; precios de garantía a los granos básicos que desaparecieron con el neoliberalismo y, entre otros planteamientos más, prioridad al consumo de leche mexicana ya que en la actualidad miles de millones de litros se tiran diariamente a causa de que se da preferencia al lácteo en polvo importado, lo que ha dado al traste con la ganadería del sector social.- **Tribuna, 7**

Agronegocios / Comunidades forestales exitosas en Oaxaca.- En esta segunda entrega comentaré cómo es que las Empresas Forestales Comunitarias (EFC) han destacado significativamente a partir de la canalización de financiamientos y apoyos que de las instituciones de la banca de desarrollo han recibido y que expondré a continuación. En el caso de la Industrializadora los Bosques de Pueblos Mancomunados SPR de RL e Industria Forestal Pueblos Mancomunados SPR de RI, EFC de los Pueblos Mancomunados, las cuales están dedicadas al aserrío y secado la primera, y a la producción de muebles la segunda, cuentan con líneas de créditos de avío y refaccionario a través de diferentes intermediarios financieros. Entre ambas empresas generan alrededor de 130 empleos directos y 150 indirectos. Este núcleo agrario se integra por 1,200 comuneros, los cuales son socios de las empresas ya mencionadas. La empresa Dimensionados Oro Verde SPR de RL,

EFC de la comunidad forestal de San Pedro el Alto, se dedica principalmente al aserrío y estufado de madera dimensionada, cuenta también con líneas de ére datos de avío y refaccionario a través de dos intermediarios financieros. Genera 35 empleos directos y 60 indirectos. Esta comunidad se integra por 220 comuneros.- **El Economista, 13 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Capitanes / Aguacateros Cibernéticos.- Los aguacateros mexicanos están sacando frutos de la tecnología, pues lanzaron sus cuentas oficiales en las redes sociales de China y tienen ya su primera aplicación móvil. La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM), que preside Adrián Iturbide, tiene las dos primeras cuentas oficiales en Weibo y WeChat, las plataformas de redes sociales y mensajería personal más importantes en china. Se trata de los primeros pasos para promocionar, bajo la marca Avocados From México (AFM), el aguacate mexicano en el gigante asiático y con ello el País ganaría mayor terreno en un mercado que en el pasado Black Friday chino vendió casi un millón de piezas en línea. La APEAM también lanzó su primera app llamada APEAM Inocuidad y tiene como finalidad informar sobre la Ley de Modernización de la Inocuidad de los Alimentos (FSMA, por sus siglas en inglés). Dicha ley es la que establece los diversos aspectos que demanda EU para que los productos en fresco (es decir, sin procesar) como el aguacate, puedan entrar a ese país. Entre los contenidos que se ofrecen está la capacitación a los trabajadores en temas de salud e higiene, el uso del suelo y manejo poscosecha.- **Reforma, 3 Neg**

La agricultura y la protección de variedades, en riesgo por el CPTPP.- La ratificación del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés) representa un riesgo para la agricultura y la protección de variedades vegetales y animales del país, advirtió la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Pablo Rojas Pérez, presidente de esa confederación, sostuvo que los productores nacionales no podrán acceder al mercado de 372 millones de consumidores que representa el acuerdo entre México y 10 naciones, porque "no contamos con una política agrícola que incentive la inversión, la cual genere a su vez productividad y competitividad respecto de otros países". Agregó que sin una agricultura desarrollada y capitalizada, el CPTPP "sólo nos hace consumidores y no proveedores, lo cual no

tiene mucho sentido económico, porque nos vuelve dependientes y vulnera las especies y variedades originarias de nuestro territorio".- **La Jornada, 22**

Lecheros de EU demandan revisar tratado con Europa.- Luego de que México anunció un acuerdo en principio del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea que incluye el uso de indicaciones geográficas para quesos, como el parmesano, feta y gorgonzola, empresarios de la industria láctea de EU se dijeron decepcionados. Esto significa que en México estos quesos sólo serán reconocidos como auténticos si se producen en los países europeos a los que se les otorgó la denominación, los que no se elaboren en dichas zonas tendrán que ser comercializados como "queso tipo" ya sea parmesano o feta, entre otros.- **El Financiero, 12**

Momento cúspide, la negociación del TLCAN.- La renegociación del TLCAN se encuentra en un momento cúspide, y pronto habrá un cierre para tener un acuerdo en principio entre México, EU y Canadá. Así lo aseguró el subsecretario de Industria y Comercio, Rogelio Garza Garza, después de que el titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildelfonso Guajardo Villarreal, viajará de Alemania a Washington para seguir con los trabajos para renovar el acuerdo. El funcionario reiteró que el equipo negociador mexicano mantiene su posición de rechazo a las cláusulas de extinción y temporalidad agrícola, al considerar que éstas no le dan certeza jurídica a los inversionistas. - **24 Horas, 13**

Demócratas piden eliminar a EU cláusula sunset.- Un grupo de 12 legisladores demócratas de la Cámara de Representantes pidieron al gobierno de su país eliminar la petición de incluir la llamada cláusula sunset en la renegociación del TLCAN. Durante la cuarta ronda, el gobierno estadounidense planteó incluir la cláusula sunset en el sentido de que el TLCAN se terminaría automáticamente cada quinquenio, a menos que los tres países acordaran antes renovarlo, una propuesta que aún mantiene en firme. En una carta enviada este jueves al representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, los legisladores demócratas indicaron que los trabajadores, los agricultores y las empresas estadounidenses se beneficiarían mejor al aumentar el acceso al mercado y la certidumbre.- **El Economista, 5 primer plano**

TLCUEM mantiene solución de disputas.- México y la Unión Europea acordaron mantener el mecanismo de solución de controversias Estado en la actualización del

TLCUEM. En contraste, el gobierno del presidente Donald Trump ha propuesto desaparecer este recurso jurídico como parte de la renegociación del TLCAN. El mecanismo establece los procedimientos para resolver cualquier disputa potencial entre los países sobre la interpretación y aplicación de la parte comercial del Acuerdo. En el TLCUEM, según el acuerdo en principio alcanzado para su actualización, el mecanismo se activa cuando una parte considera que la otra no ha cumplido con las obligaciones establecidas en ese tratado. En una primera etapa, se espera que México y la Unión Europea inicien consultas para encontrar una solución amistosa.- **El Economista, 5 política**

En Qro, alistan operación de clúster ganadero.- La Instalación del clúster ganadero del estado se concretaría en el 2019, proyectándose como un espacio para potenciar la producción de la región de la Sierra Gorda de Querétaro. El proyecto lo desarrolla la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), que se ubicará en Jalpan de Serra, en un terreno donado por la administración municipal. De acuerdo con el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, la construcción iniciaría en este segundo trimestre del año, previendo que concluya a inicios del 2019. La transferencia tecnológica para genética será uno de los principales componentes del clúster, puesto que se planea instalar un banco de semen para inseminar, fecundar y hacer implantación de embriones con el ganado. Con ello se busca mejorar las condiciones genéticas del ganado serrano, a fin de homologar un producto en la región.- **El Economista, 59 U y E**

Alertan por la pérdida de producción lechera.- México produce al día entre 16 y 22% menos de leche por vaca que EU, Canadá e Israel, derivado de la diferencia en el acceso de tecnologías entre esos países, refirió Vicente Gómez, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche). El País produce entre 35 y 38 litros diarios por vaca, pero EU, Canadá e Israel llegan a 45 litros, informó. Dicha diferencia se debe a los alcances tecnológicos que tienen los otros países y de los que carece México, explicó Gómez. Esas naciones han invertido en el desarrollo genético, por lo que cuentan con un banco de información donde estudian las crías para conocer su nivel de producción.- **Reforma, 5 Neg**

Caja Fuerte / TLC: ¿Por qué Guajardo moderó el optimismo? Por Luis Miguel González.- El acuerdo para el TLC 2.0 está muy cerca y muy lejos. EU no cede en los puntos cruciales, como son las reglas de origen para el sector automotriz y el sunset clause, esa cápsula de cianuro que pondría fin al acuerdo cada cinco años

en automático. Por eso, a quién le extraña que Ildelfonso Guajardo emita señales que obligan a moderar el optimismo: "Avanza, avanza, pero no es fácil", dice. "Estamos tratando de hacer lo mejor, pero quedan muchas cuestiones pendientes". EU quiere que se incluya un sueldo mínimo de 15 dólares por hora en automotriz y autopartes, de acuerdo con el columnista canadiense Jeff Rubin. Esta exigencia cuenta con el apoyo de Canadá y tiene dedicatoria para México, donde los sueldos en el sector automotriz estarían en el rango de los 2 a los 5 dólares por hora. La delegación mexicana rechaza esta propuesta, entre otras cosas porque no acepta que la modernización del TLCAN se convierta en un mecanismo para que otros países intervengan en un asunto que el gobierno mexicano considera que es interno. El sector privado se opone a un alza de salarios tan radical. Otra de las exigencias de EU tiene que ver con la obligación de incorporar a los vehículos acero y aluminio producidos en la región norteamericana. En caso de no hacerlo, se activaría el arancel de "castigo" que Donald Trump anunció y que luego dejó en suspenso, subordinado a la marcha de las negociaciones. - **El Economista, 119 Foro**

INFORMACIÓN GENERAL

EPN deja en herencia finanzas públicas frágiles: CEESP.- El Gobierno de Enrique Peña Nieto deja las finanzas públicas en la mayor condición de fragilidad, en al menos cuatro administraciones, aseguró Francisco Lelo de Larrea Padilla, subdirector de Investigación del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Esta fragilidad es un factor de riesgo si se asume que los tres candidatos punteros a la Presidencia cuentan entre sus planteamientos, con programas que pretenden generar más gasto, esgrimió. Durante su ponencia en el 3er Congreso de Economía del Tecnológico de Monterrey, detalló que, de prosperar los planteamientos de pensión universal que propone el candidato del PAN, los programas de becas de Morena y la creación del registro único de necesidades del PRI, dejarían en peores condiciones a las finanzas públicas. Este diagnóstico de vulnerabilidad fiscal fue identificado por los cinco miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), tal como lo relata la Minuta 58, divulgada ayer, donde enfatizan que "el ajuste se ha dado basado en reducciones de inversión pública". – **El Economista, 12 UE**

Impone PRI IANI carnal.- El PRI en el Senado dio un madrugue para imponer en el INAI a dos incondicionales. Carlos Alberto Bonnín Erales y Blanca Lilia Ibarra Cadena fueron los designados para incorporarse al Instituto, mismo que hasta ayer ambos eran empleados de la propia Cámara alta. Con esta elección, el tricolor aumenta su influencia en el pleno del Instituto, conformado por siete integrantes, ya que los dos designados ocuparán las plazas que dejaron vacantes Ximena Puentes, hoy candidata plurinominal por el PRI, y Areli Cano, quien brincó del InfoDF al INAI hace cuatro años y que en aquel entonces fue señalada como una cuota perredista. Senadores del PAN y el PRD, al igual que activistas, reprocharon que en la elección de los dos nuevos comisionados del INAI haya imperado un criterio de afinidad con el PRI. Puesto que con ello se incumple el objetivo de garantizar que el INAI esté a cargo de personas con conocimiento técnico e independencia. **Reforma, PP y 4-A**

AMLO, sin estudio técnico sobre Santa Lucía: Presidencia.- Eduardo Sánchez, vocero de la Presidencia, expuso que el equipo de Andrés Manuel López Obrador no cuenta con estudios técnicos sobre la viabilidad de utilizar la base militar de Santa Lucía como terminal aérea. En conferencia en la residencia oficial de Los Pinos, junto con Roberto Ramírez de la Parra, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), mostró el libro Sistema aeroportuario del Valle de México, de José María Riobóo Martín y Sergio Rubén Samaniego Huerta, autores de la propuesta de cancelar la construcción del nuevo aeropuerto. "Ellos mismos reconocen aquí, en la página 83, que no tienen estudios que sustenten su dicho, igual que lo que ha dicho Roberto en la reunión en que él participó. Hay una expresión sincera de que no existen tales estudios. "Esto es una posición a priori, es decir, una posición antes de, y para poder tener una posición robusta se requieren estudios, como dice aquí, hacer un peritaje técnico, cosa que no existe", resaltó el portavoz. - **Milenio, 6 Política**
